

En salud lo importante no es el ‘espacio disponible’

IDEAL. 10-04-2015

Sr. Director de IDEAL: En relación con la información publicada en IDEAL el pasado día 8 haciendo referencia a la pérdida de camas hospitalarias en la provincia de Granada según un informe de Ministerio de Sanidad en el período 2008– 2014 que cifra en un total de sólo 200 camas menos, el Sindicato Médico de Granada tiene la obligación de hacer una serie de consideraciones que maticen esta cuantificación, no sólo por la existencia de datos ya de por sí innegablemente erróneos (el Hospital de Loja no está ni abierto) sino también por la existencia de circunstancias que reducen aún más esta cifra y que pasamos a explicar.

Sólo en el Hospital Virgen de las Nieves la disminución real de camas es mayor de la cifra de 200 para toda la provincia que el ministerio reconoce, llegando en algunas ocasiones a ser de hasta 350 camas con respecto al máximo histórico de 1.150 camas disponibles del año 2006. Las perspectivas, con la fusión de los hospitales, es que disminuyan aún más y que a la larga pasemos de un hospital de tercer nivel y un hospital general a tener dos medios hospitales comarcales, mientras la sanidad privada aumenta su oferta de camas como viene ocurriendo en toda Andalucía en la última década.

En el Hospital Clínico, más de lo mismo. Han desaparecido más de 150 camas disponibles con respecto a los datos de 2004, y mucho nos tememos que con la ‘temida fusión’ se enmascaren aún más pérdidas. A eso añadimos que en época estival (no menos de 3-4 meses) se cierran sistemáticamente zonas de hospitalización, no siendo un hecho excepcional el que en los últimos años se hayan cerrado más camas de las habituales, llegándose a momentos de colapso en las Urgencias, al no tener dónde ingresar los pacientes de Observación por estar el hospital (el poco que queda abierto) saturado.

En el Hospital de Motril, si bien es cierto que en estos años se ha podido ganar espacio físico para estas 24 camas más, no hay que olvidar que durante los meses de julio a septiembre, en Navidad y Semana Santa se cierran camas sistemáticamente dejando plantas prácticamente a la mitad de su capacidad durante casi 4 meses al año y en temporadas de máximo incremento poblacional en la zona.

En el Hospital de Baza, según las cifras del ministerio, se han perdido 49 camas debido principalmente a reunificación de determinados servicios, como Obstetricia y Pediatría, reestructuración de plantas de hospitalización con el cambio y traslado de los servicios de Cirugía y Traumatología. Todo esto unido a la contratación masiva de profesionales al 75% han condicionado, además del cierre de camas mencionado, la suspensión de intervenciones quirúrgicas que se han visto demoradas.

En los Hospitales de Alta Resolución (HAR) de Guadix y Loja los datos publicados requieren de una importante matización. El HAR de Loja está abierto ‘a medias’, sólo con consultas externas y algo de cirugía, pero no existen Urgencias Hospitalarias, por lo que no existen ingresos hospitalarios, por lo que no existen esas 22 camas. Sí existe un espacio

para las 22 camas pero no se utiliza. El HAR de Guadix posee un espacio físico para 82 camas, pero desde su apertura en 2007 nunca ha tenido esa ocupación.

Resumiendo, las cifras que aparecen en los datos del Ministerio de Sanidad reflejan sólo la punta del iceberg de los recortes, que no sólo están afectando a los sanitarios andaluces sino que además condicionan la accesibilidad a los servicios sanitarios de los ciudadanos de Andalucía.

COMITÉ EJECUTIVO SINDICATO MÉDICO DE GRANADA.